
市民会議

第２回目の今回は、前回話し合い

で出された候補地ごとのメリット

やデメリットについて抜けや不足

がないか確認し、項目の追加や

修正を行いました。

第1回に引き続き、みんなで対話を重ねています！

令和６年12月21日（土）
13時～17時

生涯学園都市会館（まなび学園）

出席者：64名（申込者75名）

ニュースレター 第 2 号

発行:花巻市新花巻図書館計画室 TEL:0198-41-3615 E-mail:new-library-pj@city.hanamaki.iwate.jp

会議の内容

第1回と同様に、慶應義塾大学大学院特任教授の山口
覚さんをメインファシリテーター（話の促進役）に迎え、

グループに分かれて次のように話し合いました。

●「私たち」と思う
●話に耳を澄ませて聴く

●否定も断定もしない
●答えは一つと思わない

●一人1回2分以内
●アイディアをつなげる

●心の変容を許す

対
話
の
心
得

13:00 はじめに・あいさつ

会議の目的・ルール説明等

13:10 アイスブレイク（最近あったこと）

13:25 1回目の作業結果・内容確認

13:50 新たな視点の追加

14:40 グループ毎に表の加筆・修正

15:15 席替え

15:30 他グループで出された意見の共有

グループ毎に表の加筆・修正

16:30 発表（4つのグループが発表）

16:50 ファシリテーターからコメント

16:55 ふりかえり・感想共有

17:00 おわりに・あいさつ



候補地めぐり
（フィールドワーク）

市民会議開催日の午前中、メインファシリテーター

（話の促進役）の山口さんと一緒に、参加者のうち希望

した9名が候補地2か所とその周辺を歩きました。

参加者の声

●候補地めぐり (フィールドワーク)に参加して初めて理解
できたこともあり、とてもいい機会となった。

●一回目の会議よりも深く考えることができた。

●実際はどうなのだろう？と気になることが増えた。

●前回、計画室の職員に質問していたことについて今回

回答してもらえてよかった。

●まだまだ話し合う時間が足りないと感じた。それくらい

難しい内容だった。

●班員同士で意見を出し合う空気があって助かった。

第3回 市民会議

令和7年1月26日(日) 13時～17時
生涯学園都市会館（まなび学園）

発行:花巻市新花巻図書館計画室 TEL:0198-41-3615 E-mail:new-library-pj@city.hanamaki.iwate.jp

＊テーブルファシリテーターは山口さんの研修を受けた市職員が担当しています。

新花巻図書館の整備状況について情報を発信して
いるポータルサイト「新花巻図書館のこれまでと
これから」もぜひご覧ください！

ポータルサイトへ▶

それぞれの建設候補地について、景観や周辺環境など、

実際に見聞きし、確かめることができました。

10:00 まなび学園出発

総合花巻病院跡地視察

（市民体育館・市役所経由）

10:50 JR花巻駅前視察
なはんプラザ（休憩）

11:30 まなび学園到着

今回は、前回挙げられた候補地ごとの

メリット・デメリットをまとめた表を
見ながら、まずは事務局が項目をひとつ

ひとつ読み上げ、内容を確認しました。

その後、参加者の皆さんが新たな視点

からメリット・デメリットを考えられる
よう、市がこれまでに受け取った署名や

高校生を対象にしたアンケート結果に
ついて、また、両候補地と宮沢賢治の

関わりについてなどの説明を行いました。

それらを踏まえたうえで、表の各項目に

ついて追記・修正を行い、候補地ごとの
メリット・デメリットについて対話を重ね、

より充実したものにしていきました。

第1回・第2回の内容を踏まえ、
改めて候補地ごとのメリット・

デメリットを確認し、デメリット

の解決策について話し合う

予定です。

候補地めぐり（フィールドワーク） 経路

ー建設候補地（黄）
ー候補地めぐり経路（赤）
ー都市機能誘導区域＊（青）

＊都市機能誘導区域は、医療・福祉・子育て・商業といった

生活サービス施設の立地を図りながら、市全体が持続する

ために必要な拠点をつくるために定める地域です。


